

**Pays:** Pays-Bas

**Commission:** Commission Parlementaire sur la question Biélorusse et Ukrainienne

**Problématique:** Pour une politique étrangère et de sécurité commune aux confins orientaux de l'UE, quelles relations avec l'Ukraine et la Biélorussie ?

Le Royaume des Pays-Bas est un pays transcontinental dont le territoire métropolitain est situé en Europe de l'Ouest et dont les limitrophes sont la Belgique au sud et l'Allemagne à l'est. Le pays a rejoint l'Union Européenne en tant que membre fondateur le 1er janvier 1958 avec le traité de Rome. C'est une monarchie constitutionnelle dont le roi est Willem Alexander et le premier ministre est Mark Rutte du Parti populaire pour la liberté et la démocratie (VVD) de centre droit. La capitale du Royaume est Amsterdam bien que les institutions gouvernementales soient situées à La Haye. En effet, la population compte 17.44 millions d'habitants dont l'âge médian est de 42,7 ans. L'économie du pays est basée sur l'industrie agricole, la métallurgie et la construction des machines, la fabrication d'appareils et d'outillages électriques, la production chimique, la pétrochimie, la construction micro-électronique. En effet, 81% de la population travaille dans le secteur de services tandis que 17,2 % travaille dans l'industrie et 1,2% l'exerce dans le secteur agricole. Les Pays-Bas sont également les membres fondateurs de grandes organisations internationales tels que l'ONU, l'OTAN, l'OCDE et l'OMC, ce qui rend sa position internationale assez importante.

L'Union européenne formée de 27 pays membres possède un rôle crucial au niveau international. L'UE a le but d'affirmer et de promouvoir ses valeurs et ses intérêts, de contribuer à la solidarité et au respect mutuel entre les peuples, au commerce libre et équitable, à l'élimination de la pauvreté et à la protection des droits de l'homme et au respect du droit international. Donc, ces objectifs en question que l'UE adopte par-delà ses frontières rendent indispensable le fait qu'elle doit assurer ses relations aux confins, avec les pays frontaliers. À ce point, considérant les événements récents au niveau politique, l'Ukraine et la Biélorussie sont deux pays qui surviennent et compliquent la situation dans laquelle l'UE essaie de réaliser ces objectifs internationaux.

Les deux voisins, anciens membres de l'Union Sovétique ainsi partagent une histoire et une culture commune mais une politique très différente l'un de l'autre. D'un côté, l'Ukraine, qui tente de s'approcher de l'Europe, et de l'autre, la Biélorusse qui subit une pression immense de la part de Russie et donc poursuit une autre voie. Ces désaccords entre les deux pays en question, sont aggravés concernant l'invasion de l'Ukraine par la Russie. En effet, il est certain que la raison de cette invasion inhumaine qui détruit un pays souverain indépendant et les valeurs universelles, est la politique suivie pro-européenne. Néanmoins, ce n'est pas le cas pour ce dernier. La Biélorussie essaie de s'éloigner de l'Europe et s'approcher de l'Est en profitant de toutes les possibilités. Depuis octobre 2020, l'Union européenne impose strictement des mesures restrictives contre la Biélorussie à cause des élections injustes et la crise migratoire alors qu'il fait progressivement des accords avec l'Ukraine tels que le soutien au moyen de cinq opérations consécutives d'assistance macrofinancière, représentant au total 5 milliards d'Euros.

En conclusion, en tant que délégation des Pays-Bas nous sommes toujours en faveur des intérêts et des biens de l'Union européen tant que nous gardons nos principes nationaux. On soutient également l'idée que les objectifs internationaux que l'on adopte peuvent être exercés si seulement on assure bien l'équilibre et la paix dans nos frontières. Il est également essentiel de trouver un moyen avec tous les pays possibles pour la paix mondiale durable. Finalement, nous croyons sincèrement que l'on pourra trouver les meilleures solutions possibles en préservant les intérêts de l'UE et également ceux de chaque pays dans cette Commission Parlementaire sur les questions Biélorusse et Ukrainienne.